

Zehn Jahre Abenteuer-gottesdienste wird gefeiert

Der „runde Geburtstag“ wird während dieses ganzen Jahres mit einer Jubiläumsstaffel in der Fideliskirche gefeiert.

SIGMARINGEN – Die „Abenteurerkirche“ der Seelsorgeeinheit Sigmaringen wird zehn Jahre alt. Dieser „runde Geburtstag“ wird während dieses ganzen Jahres mit einer Jubiläumsstaffel in der Fideliskirche gefeiert, heißt es in einer Pressemitteilung.

Der Auftakt zur Jubiläumsstaffel ist am Sonntag, 26. Januar. Um 10.15 Uhr starten Spielstraße und Elterncafé und um 11 Uhr beginnt der Gottesdienst in der Fideliskirche Sigmaringen.

Geburtstagsgäste dürfen bei einem Jubiläum nicht fehlen. Und das werden neben den Kindern und den Gottesdienstbesuchern alle

bisherigen Themenfiguren sein: die Schlossgespenster, die drei Fragezeichen, Professor Tempus und seine Zeitmaschine, die Piraten, Pippi, Kasperl und Seppel und viele weitere Freunde und Bekannte.

Neben den erwähnten Helden werden diese Familiengottesdienste davon geprägt, dass die Kinder aktiv einbezogen werden. Und das Geschehen orientiert sich stets an ihren Bedürfnissen. Der Aufbau ist klar strukturiert. Die Abenteuer-gottesdienste finden einmal im Monat statt. Am Anfang steht Begegnung bei Spielstraße und Elterncafé und um 11 Uhr geht der Gottesdienst in der Kirche los. Fetziges Lied, Theaterszenen und klassische liturgische Elemente wechseln sich ab. Was bedeutet den Kindern und Familien die „Aben-



Die Abenteuer-gottesdienste sorgen immer wieder für ein volles Gotteshaus.

FOTO: KATHOLISCHE KIRCHENGEMEINDE SIGMARINGEN

teuerkirche“? Für Amelie, zehn Jahre alt, sind die Abenteuer-Gottesdienste mehr als „nur Kirche“: „Zum ersten Mal war ich mit meiner Oma im Abenteuerkirche, danach mit meiner Nachbarin und jetzt macht meine ganze Familie mit. Und ich habe hier meine beste Freundin kennengelernt. Es gibt verschiedene Staffeln. Vorneweg ist immer eine Spielstraße. Manchmal gibt es kleine Feste und Attraktionen. Ich finde es toll, dass ich hier mitmache.“

Und Frida, sechs Jahre alt, ergänzt: „Die Abenteuerkirche ist immer ein Theater. Ich bin ein Bewegungskind und zeige den anderen, wie sie sich zu den Liedern bewegen können, das ist toll! Am besten finde ich, wenn alle Kinder mit aufs Piratenschiff dürfen.“

Im Laufe der zehn Jahre hat sich bei den Abenteuer-Gottesdiensten einiges gewandelt.

Regina Schmucker, Gemeindefereferentin und Initiatorin der Abenteuer-gottesdienste stellt fest: „Waren es anfangs rund 60 Mithelfende, müssen jetzt viele gleich mehrere Aufgaben übernehmen, um das Ganze am Laufen zu halten.“

Ein begeistertes Stammteam, zu dem auch Pfarrer Ekkehard Baumgartner und Gemeindebeauftragte Hilda Stösser gehören, ist jedoch weiterhin von diesem Konzept überzeugt und zuversichtlich, dass die Jubiläumsstaffel viele Kinder und junge Familien aus Sigmaringen und Umgebung zu den Abenteuer-gottesdiensten lockt, heißt es in der Mitteilung. (sz)